
■黃之鋒在記者會
上交代對被DQ的

看法。 美聯社

香港文匯報訊（記者 甘瑜）在
「香港眾志」秘書長黃之鋒被DQ
後，競逐連任海怡西議席的新民黨
陳家珮表示，無論對手是誰，她都
會一如既往，用心服務海怡居民，
並坦言黃之鋒被DQ或會激發選民
不滿，但無論有無DQ，今屆選舉的
政治氣氛都會繃緊，很多政治活動
衝着建制派而來，令選情更艱鉅。
她擔心在投票當日，票站或會被衝
擊，令選民不敢投票，冀當日能順
利完成選舉。
黃之鋒剛被選舉主任DQ，立即為

「Plan B」林浩波大肆拉票，要求選
民支持林以「捍衛制度公義」。有人更煽動「眾志」支持者到海怡搞
事，惟最終響應者寡。
黃之鋒被DQ，海怡西選區的候選人的名單完全確認，選舉主任昨日

下午為該區候選人的編號抽籤，最終林浩波抽到1號，陳家珮為2號。
談到黃之鋒被DQ，陳家珮認同選舉主任決定合理，並批評黃之鋒

立場前後不一，自相矛盾，在第三次回覆選舉主任時才臨時「跪低」
改變立場，聲稱不提倡和支持「港獨」作為「自決」選項，令人難以
信服他是真誠擁護基本法。

■陳家珮認同選舉主任決定，
並批評黃之鋒立場前後不一，
自相矛盾。 資料圖片

陳家珮：不理對手用心做

■■荃灣街坊認為該區最大的問題是海旁荃灣街坊認為該區最大的問題是海旁
臭味臭味。。 資料圖片資料圖片
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政界：DQ黃之鋒合法合理
選舉主任受死亡威嚇 政府應改善制度防「涉獨者」入閘

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）「香港眾志」秘書長黃之鋒

昨日被選舉主任裁定其選舉提名無

效，黃之鋒及其他煽暴派即傾巢而

出，惡毒攻擊選舉主任。多名政界人士

昨日接受香港文匯報訪問時強調，區議

會是香港特區建制的一部分，身為區議

員必須維護「一國兩制」及擁護基本

法，任何鼓吹「自決」或「港獨」等主

張者均不符合參選資格，是次選舉主任

裁定其提名無效是合法合理的。他們並

關注到選舉主任此前懷疑受到恐嚇，部

分叫囂「光復香港、時代革命」等

「港獨」口號者成功「入閘」等，都

反映特區政府有必要檢討現行的制

度，並作出改善。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉主任昨日以「香港眾
志」秘書長黃之鋒的「自決」立場不符擁護基本法的參選資
格為由，裁定其選舉提名無效，多名法律界人士昨日在接受
香港文匯報訪問時指出，任何鼓吹或推動所謂「民主自
決」，或以任何形式鼓吹「香港獨立」者，均已違反「一國
兩制」原則，不符合基本法下香港的憲制和法律地位，更不
符合需要擁護基本法和效忠中國香港特區的公職人員要求，
而選舉主任是根據法例規定，公平公正公開地辦事，還提供
了充足的理據，其決定是合法、合理的。
港區全國人大代表、香港中律協創會會長陳曼琪認為，參選

人是否支持「港獨」，並非單看當事人口中說什麼，而是從其
一貫的言行與主張來決定。「香港眾志」及黃之鋒本人一直以
來都鼓吹所謂「自決」的「暗獨」主張，鼓吹要建立另一個制
度，來取代甚至破壞根據基本法框架定下的現行制度，明顯不
符合要擁護基本法的基本參選要求，選舉主任DQ有據。

指黃之鋒解釋詭辯
執業律師、中國人民大學法學博士黃國恩表示，選舉主任

已給予黃之鋒充分時間去解釋他的政見，但黃之鋒就不斷
「遊花園」或詭辯。在綜合考慮了其過去各方面之言行，選
舉主任客觀地得出黃的所謂「民主自決」主張中，包括支持
「港獨」作為「自決」前途的選項，而這並不符合基本法下
的香港特區的憲制及法律地位，更與國家對香港既定的基本
方針政策相牴觸。
他強調，擁護基本法是所有公職人員的基本法律責任，而

鼓吹或推動「民主自決」或以任何形式「獨立」者均不可能
擁護基本法，因此也不可能履行區議員的職責，不符合參選
區議員的資格。是次DQ黃之鋒，絕非什麼政治審查、限制
言論自由或剝奪市民參選權。

認同DQ理據充分
黃國恩認為，選舉主任公平公正公開地依法辦事，而所給
予的理據亦十分充分而詳盡，反映她客觀、公平而盡責地處
理此事。
全國港澳研究會會員、中國人民大學法學博士傅健慈舉例

說，倘有人參加一個開宗明義講明要推動「港獨」、「自
決」、「顏色革命」的團體，更積極參與該團體一些危害國
家安全、挑戰國家主權、破壞「一國兩制」和香港的安寧活
動，從客觀事實來看，這個人肯定不會真誠擁護基本法和效
忠中國香港特區政府。
他指出，黃之鋒兩次迴避選舉主任提問，到第三次始承認自

己立場「一直沒有改變」。既然他一直認同「眾志」的「自
決」建基於包括「獨立」的民意，明顯不符合候選人必須擁護
基本法的要求，選舉主任依法將之DQ是合情、合理、合法
的，和所謂「政治審查」、「限制言論自由」、「剝奪參選
權」無關。
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在宣佈有意參選時，黃之鋒已
公然恐嚇會要求美國「制

裁」DQ他的選舉主任。其後，他
在提名期間接獲時任選舉主任馬
周佩芬的信函，要求他解釋其
「自決」時，就一再將馬周佩芬
的相片擺上網「公審」並施壓，
更曾踩上馬周佩芬的辦事處，企
圖影響其決定。

黃事前「公審」兩主任
在選管會公告馬周佩芬因病休
假、由蔡亮兼任選舉主任後，黃
之鋒迅速印好蔡亮的相片，又公
佈在不同媒體上「公審」，有傳
言更指蔡亮曾收到涉及其個人及
家人安全的恐嚇。最終，黃之鋒
昨日被DQ。
他聲言選舉主任「淪為思想警
察」，是「為求達成政治任務強
行羅織罪名」，並要求選舉主任
公開由律政司所提供的法律意
見。

黃之鋒除聲稱將積極考慮提出
選舉呈請外，更聲言「香港人要
做的，就是繼續加強反抗力度，
在街頭、議會、社區、國際等多
條戰線，為這場『革命運動』注
入無比的活力與鬥志」，又在昨
晚「吹雞」到海怡西候選人抽籤
場地搞事，但響應者不多。
港區全國人大代表、新社聯理

事長陳勇指出，所有從政者都應
該清楚知道，維護「一國兩制」
及擁護基本法是在香港擔任公職
的必要條件。任何鼓吹或推動
「自決」、「港獨」或「時代革
命」等主張均違反基本法的規
定，這條底線是十分清楚的，不
容詭辯的餘地。
他提到，選舉主任此前收到死

亡威嚇，而有其他鼓吹「自
決」、「港獨」者成功「入
閘」，令人擔憂會否有選舉主任
在黑色恐怖下受到壓力。他認為
這問題十分嚴重，更影響到香港

的法治基石，故建議特區政府審
視有關問題，以免再發生此前梁
頌恆、游蕙禎等「港獨」分子入
閘後發生的DQ事件，屆時將對香
港制度造成更大衝擊。

葛珮帆：呼「革命」應DQ
民建聯立法會議員葛珮帆強

調，維護「一國兩制」及擁護基
本法是作為香港特區區議會議員
的最基本法律責任，黃之鋒鼓吹
所謂「民主自決」，違反基本
法、不符合參選條件而被選舉主
任決定其選舉提名無效，是合理
合法的。
雖然黃之鋒被DQ，但她指出，

仍有眾多在選舉政綱中公然寫上
「光復香港、時代革命」、「願
榮光歸香港」等「港獨」字句的
參選人也能順利「入閘」，令不
少人感到不滿。特區政府有責任
維護國家主權，絕不能含糊其
辭，支持「港獨」、「自決」、

「時代革命」者不應該容許參
選。
立法會旅遊界議員姚思榮指

出，在「一國兩制」下，區議會
作為香港特區的諮詢架構，必須
嚴格根據基本法及《區議會條
例》組成，而所有鼓吹「自
決」、「時代革命」及「港獨」
等主張者，明顯已違反基本法，
以至選舉條例的規定，故選舉主
任裁定其選舉提名無效是合法、
合理的。
自由黨副主席邵家輝表示，無
論是黃之鋒還是其黨友周庭鼓吹
的所謂「自決」，均包括「香港
獨立」作為「自決」的選項，並
不符合基本法及《區議會條例》
的相關規定，選舉主任亦已充分
解釋了DQ黃之鋒的理據，絲毫沒
有含糊之處。香港法治之區，倘
有人不滿選舉主任的決定，應循
法律途徑處理，而不是以各種卑
劣的手段針對選舉主任。
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�� 網民：「制裁名單」見河童私心

煽暴派大力鼓吹所謂嘅「反送中」，又聲
大大話要美國「制裁」香港，你估真係為香
港人？其實搞咁多嘢咪又係為自己嘅選舉造
勢。「中箭（香港眾志）」秘書長「河童」
黃之鋒噚日藉被DQ一事「賣小強」，再次
大講「人權」、「民主」，但有網民就看透
世事，唔受佢呢套，爆料話河童之前交制裁
名單畀美國時，入面冇政府高官、冇建制人
士，「只有十八區的選舉主任名字」，揶揄
佢根本只關心自己嘅議席，係「政棍中之政
棍」。

斥只關心自己有冇得選
網民「Pak Kei Wong」噚日喺facebook發

文，話河童之前有機會「代表」港人出席美
國聽證會，但原來佢交上去嘅制裁名單，
「所有政府高官、建制人仕（士）一律欠
奉，名單之中只有十八區的選舉主任名字。
當時已經覺得怪怪的，今天終於明白。可想
而知，此人就算出席美國『聽證會』，最後
所關心的都是區議會選舉、自己的議席會否
（被）取消。」

「Pak Kei Wong」揶揄河童係「政棍中之
政棍，×街中之×街」，「學民苦主大聯
盟」就大讚佢鬧得好。

唔少網民都留言鬧爆。「Misa Po」就話︰
「香港人不明白為何河童，何 cc（何韻
詩），羅冠聰，幾時做咗『代表』出席『聽
證會』……其實『聽證會』只係形式上，實
際香港係點，啲示威者如何，美國點會唔
知，但河童，何cc完全冇提重點。」「Lee
Jack」亦話︰「呢幾個都係謀私利。」

■香港文匯報記者 甘瑜

■■觀塘王太觀塘王太

香港文匯報訊（記者 杜思文）區選將
至，不少市民都希望參選人走進基層，聆
聽大眾心聲。本周，facebook和YouTube
上出現了名為《區區有嘢講》的欄目，反
映各區市民意見，目前已發佈了荃灣區和
觀塘區的街訪短片。有關短片顯示，改善
衛生狀況是兩區居民的共同訴求，而荃灣
街坊更希望可以反對暴力。受訪街坊都希
望參選人能更多回應市民需求，幫助市民
解決民生問題。
《區區有嘢講》在觀塘採訪了寶達和

牛頭角的30名街坊，40%的街坊認為該
區的衛生問題最為嚴重，其次是交通、
安老設施、醫療，分別佔26%、20%、
13%。

盼區議員有能力+勤力
至於對區議員的期望，觀塘區市民李先

生表示，希望區議員能幫大家改善居住環
境，尤其是公屋問題，不希望區議員「聽
完就算」，而是要真心解決問題。李小姐
也認為，區議員的工作能力最重要，最怕
當選後不能兌現承諾。
在荃灣區，受訪的32名街坊認為該區最
大的問題分別是海旁臭味、公共設施、醫
療福利和交通，分別佔30%、30%、15%
和15%。
不少荃灣街坊都表示希望區議員能切實

回應市民訴求。上班族呂先生認為，區議
員一定要多落區，改善空氣質量最為重

要。盧先生亦表示，希望區議員多傾聽各
區市民訴求，並且積極跟進，重點處理排
污問題。郭小姐則希望區議員能幫助改善
路面交通情況。

觀塘荃灣選民看重改善衛生

■■荃灣呂先生荃灣呂先生

荃灣主要訴求統計


